



# くろがねもち

公式フェイスブックページ：<https://m.facebook.com/makusyou/>

公式ホームページ：<http://www.city.makurazaki.lg.jp/site/primary-makurazaki/>

## 未来の創り手となる「人財」の育成

校長 山下 聖和

『君たちはどう生きるか』という書籍が話題になっています。中学1年生のコペル君を主人公にして、お母さん、叔父さん、そして友だちとの交流を通して、世の中の見方、考え方、生き方を問う内容の本です。

小学生にとって生き方を考えることは早いかもしれませんが、身近な教材は、平昌オリンピックにあります。メダルを獲得した選手のコメントを聞くと、目標を持ち4年間たゆまぬ努力を続けたこと、自分を支えてくれる周りの協力に感謝していることなどを耳にします。出場するだけでもすごいことですが、こうした成果を見聞きする機会は滅多にありませんので、是非五輪選手の生き方を親の言葉で伝えてあげてください。

さて、学校でも確かな学力、豊かな人間性、健康・体力などの知・徳・体バランスのとれた「生きる力」を育むための教育活動に取り組んでいます。この一年本校の子供たちを見ていますと、特に、**学習に取り組む意欲を養うことが必要**だと感じます。授業では、「何のために学ぶのか」という学習の意義や必然性、「どうやって学んでいくのか」という学習の方法や手段などについて取り上げます。

また、授業の導入の時間を工夫して45分間の興味関心を高める取組や、数時間学習した後のゴール（まとめたものやまとめ方）を示し、意欲を継続させる取組をしています。

ただ、子供の教育は、学校だけで行われるものではありません。子供たちの「生



きる力」を育むために、学校・家庭・地域が相互に連携しつつ、社会全体で取り組むことが不可欠です。ずばり「協育」です。居場所のある学級学校、温かい家庭、住みたい地域づくりにそれぞれが尽力していきたいものです。

ところで、国は将来を担う子供たちへ新しい時代に必要となる力を新学習指導要領で定めています。この本格実施を2年後に控え、4月から英語科の導入や道徳の教科化など教育内容が変わっていきます。学校教育では、「何ができるようになるか」が問われていきます。

本校では、引き続き生きる力をしっかり持ち、ふるさと枕崎を愛し、よりよい社会の創造を目指した未来の創り手となる「人財」の育成に努めて参ります。今後とも、一層の連携をお願いします。

## 3月の生活目標

学校をきれいにしよう！

## 保健目標

健康生活の反省をしよう！

### 寒波襲来！

強い寒波の影響で、1月中旬から2月初旬にかけても、枕崎市内においねに積雪が見舞われ、庭も一面の雪で埋められた。子どもたちは雪遊びを楽しみました。



### 食に関する指導と交流給食 ～ありがとうございました～

1月22日から数日間、1年生、3年生、4年生が、栄養教諭の川添先生、市来先生、そして給食センターの納品している方々をお招きし、食に関する授業・交流給食を行いました。生産者の方がどんな努力や工夫をして野菜を育てているのか、給食センターの方がどんな思いで給食を作っているのか、バランスよく食事を取ることがどれだけ大切なのかをお話くださり、子どもたちは真剣な表情で聞いていました。「食べるということは命をいただく」ことであり、子どもたちも私たちも「感謝の気持ちをもって食事をするのが大切である。」ということを知り、改めて知るよい機会となりました。



### 引き続きインフルエンザに注意を！

3学期に入り、本校でもインフルエンザが猛威を振るい、これまで、たくさんの児童がインフルエンザに感染し、大変苦しい思いをしています。罹患された児童・保護者の皆様には心よりお見舞い申し上げます。一旦収まる気配がありましたが、また、感染者が増加するなど予断を許さない状況です。

保健便りでもお願いしていますが、以下の点にご留意ください。

#### 【感染しないために・・・】

- ・手洗いやうがいの励行、マスク着用
- ・人混みをさける
- ・加湿を心がける

#### 【もし、感染してしまったら・・・】

- ・十分な栄養と睡眠をとる。
- ・こまめな水分補給を行う。

### もうすぐ元気に1年生！ 新入学児体験入学

2月6日、4月に1年生となる子どもたちには、保護者様を交えて、体験入学を行いました。1年生が笑顔でお話を聞いていました。学校探検やお絵かき等、小さな先生となって優しく話しかけていました。次第に新入児の緊張もとけ、元気一杯に過ごしていました。現時点で来年度新入学生は73名の予定です。



### 平成30年度より学習内容が一部変わります！

表面でもふれましたが、平成32年度の新学習指導要領本格実施に伴い、来年度よりその内容の一部を前倒しして新しい教育活動がスタートします。概略は以下の通りです。

- ① 道徳が、教科化になり教科書を使います。(これまで使用していたものは副読本です。)
- ② 3・4年生は新たに「外国語活動」の時間が新設され、週1時間程度(年間35時間)、英語を学びます。また、5・6年生はこれまでの「外国語活動」の名称が「外国語」に変更され、「書く学習」も含めて週2時間程度(年間70時間)英語を学びます。

本校職員は、指導計画や評価の在り方・指導法について、校内研修や外部研修等で研修を深め、来年度の準備を着々と進めて参ります。

### 3月の行事予定

- 2日(金) 6年生を送る会、学級・学年 PTA 2年かけ算ピック、4年半成人式
- 3日(土) 金管バンドお別れ演奏会
- 7日(水) 推薦委員会、PTA理事会
- 9日(金) なのはな・つくし学級 PTA・閉級式
- 10日(土) 土曜授業
- 15日(木) 卒業式予行
- 22日(木) 第71回卒業式
- 23日(金) 修了式
- 24日(土) PTA 送別会
- 27日(火) 辞任式